

GRANADA | Avance del informe final de las excavaciones

Viernes 18/12/2009 Actualizado 16:54h **La Junta andaluza confirma que Lorca no está enterrado en la fosa de Alfacar**

- El único hallazgo, "una gran roca" localizada en la primera fosa abierta

José A. Cano | Granada

Actualizado **viernes 18/12/2009 11:28 horas**

Federico García Lorca no está en la fosa de Alfacar. La consejera andaluza de Justicia y Administración Pública, Begoña Álvarez, ha afirmado, en la presentación del avance del informe del final de las excavaciones, que **"no han hallado nada y nunca ha habido nada allí"**.

Álvarez indicó que **"hay pruebas de que nunca se enterró ni se desenterró a nadie en el parque"**. Con todo, la consejera andaluza de Justicia apuntó, como tesis más probable, que fusilaran allí a García Lorca.

De esta forma, las excavaciones en las seis fosas marcadas por el georradar y las nuevas señaladas por los arqueólogos de la Universidad de Granada (UGR) no tendrán más resultados que "la gran roca" hallada en la primera fosa, y **el misterio de la última morada de Federico García Lorca seguirá sin resolver**.

No había garantías, en cualquier caso, de que así fuese aunque la Asociación Granadina para la Recuperación de la Memoria Histórica (AGRMH) y los técnicos de la UGR hallasen a los más de 300 fusilados diarios que se calculaban en la zona de Alfaca, o apilados en la misma fosa cuatro cadáveres que podrían pasar por los del poeta y los asesinados junto a él Díoscoro Galindo, Francisco Galadí y Joaquín Arcollas.

La Junta de Andalucía ha insistido en repetidas ocasiones en estos meses de titulares en cascada en que **no busca a García Lorca porque sus herederos no sólo no lo solicitaron**, sino que pidieron específicamente que sus restos no se moviesen -aunque no se buscasen-.

La falta oficial de hallazgos alimentará ahora nuevas especulaciones y dará respaldo a teorías como la defendida por el investigador Gabriel del Pozo, según la cual **Franco podría haber ordenado cambiar de fosa al poeta para ocultar su asesinato** y evitar la mala propaganda que su muerte procuró al bando nacional.

En cualquier caso, sin ir mucho más lejos del parque de Alfacar, los terrenos de la zona del Caracolar, adonde apuntaron investigaciones como la de Agustín Penón, serían otra posible ubicación, pero para excavar la AGRMH tendría que acreditar sólidamente ante la Consejería de Justicia la posibilidad, en un nuevo trámite con no pocas especulaciones a cola y que, una vez más, no se hará para buscar a Lorca.

© 2009 Unidad Editorial Internet, S.L.